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VLADÍMIR PUTIN: "SER FUERTES ES LA GARANTÍA DE LA SEGURIDAD

NACIONAL PARA RUSIA" 
 (Segunda Parte)

 
 
LO QUE YA HEMOS LOGRADO
 
En nuestro Ejército ya no existen divisiones compuestas por soldados no profesionales. Las tropas terrestres
constan de más de cien brigadas especiales. Estas son compañías militares integrales compuestas por
profesionales y maquinaria militar. La norma de respuesta en caso de emergencia es de tan solo una hora y el
desplazamiento a los escenarios potenciales de batalla es de 24 horas.
 

PANORAMA MUNDIAL



Anteriormente, para la preparación del desarrollo de una tarea militar las compañías requerían hasta cinco días,
por lo tanto, el despliegue y equipamiento de todas las Fuerzas Armadas "al modo de tiempo militar", debía tomar
prácticamente un año. Y esto en un contexto en el que la mayoría de conflictos militares de hoy en día duran de
unas horas a unos pocos días.
 
¿Por qué las brigadas fueron seleccionadas como la unidad táctica fundamental? Principalmente se debe a
nuestra propia experiencia en Afganistán y otras campañas, cuando en lugar de regimientos y divisiones
demostraron su eficacia los equipos móviles de combate de asalto, reforzados por las aeronaves y otros medios
de apoyo.
 
El nuevo equipo, que es más compacto en tamaño que la división, al mismo tiempo tiene más fuerza. Cuenta con
un incremento significativo en su capacidad de ataque: artillería, defensa aérea, inteligencia, comunicaciones,
etc.  Además, el equipo puede operar tanto de forma independiente, como parte de otros compuestos. Supongo
que no todo lo que necesita mejoras se ha perfeccionado. Próximamente tenemos que lograr plenamente el plan
elaborado.
 
El Ejército ruso se deshace de todas las funciones no esenciales y auxiliares, como las funciones administrativas,
de usos y costumbres, entre otras. El entrenamiento militar ya llega a un máximo. Teniendo en cuenta el plazo de
servicio en el Ejército, 12 meses, esta es la única manera de hacer de un novato un soldado bien entrenado.
Soldados y oficiales deben llevar a cabo su tarea directa: realizar intensivamente el entrenamiento para el
combate y el estudio, lo que, en particular, tiene un impacto positivo en la disciplina y el orden entre las tropas, y
aumenta realmente la dignidad del servicio militar.
 
Siguen las reformas serias en la esfera de la educación militar. Se han formado diez grandes centros científicos y
educativos. Todas estas instituciones están integradas en una jerarquía rígida y depende del servicio militar,
dando a los oficiales la oportunidad de mejorar constantemente su nivel profesional. En este sentido, nos
basamos tanto en nuestras propias tradiciones como en la práctica mundial.
 
Sin el desarrollo significativo de la investigación militar no puede haber ninguna doctrina militar o técnico-militar
efectiva, así como no pueden funcionar de manera efectiva las estructuras del Estado Mayor General. Tenemos
que recuperar las competencias perdidas de las instituciones militares e integrarlas en el sistema de educación
militar que sigue en desarrollo, como sucede en el sector civil de la economía. La ciencia militar debe tener una
influencia decisiva sobre las tareas del Complejo Industrial Militar. Las subdivisiones del Ministerio de Defensa a
cargo de la orden militar deben garantizar el desarrollo efectivo de las tareas técnicas para el desarrollo,
producción y planificación de las características de las armas y el equipo militar.
 
Sin duda alguna, el desarrollo normal de las investigaciones militares es imposible sin el apoyo de la ciencia civil,
sin el potencial de nuestras principales universidades y la cooperación del Centro Científico Estatal. Los
científicos deben tener cierta información sobre la situación y las perspectivas del desarrollo del Ejército y de los
sistemas de armas para poder orientar sus estudios perspectivos, teniendo en cuenta incluso la posibilidad de su
implemento en la defensa.
 
Quiero subrayar también que se corta por la mitad la gerencia de las Fuerzas Armadas. Se han formado cuatro
distritos militares integrados: el Occidental, el Sureño, el Central y el Oriental. Tienen bajo el control la Fuerza
Aérea, la Defensa Aérea y la Marina. De hecho, se trata de los comandos operacionales y estratégicos. A partir
del 1 de diciembre de 2011 en Rusia empezó a funcionar una nueva rama de servicios militares, que es el
Ejército de la Defensa del Aire y el Espacio.
 
En la Fuerza Aérea se han establecido siete bases aéreas de gran tamaño con una infraestructura sólida.
Asimismo, se mejora la red de aeródromos. En los últimos cuatro años, por primera vez en las últimas dos
décadas, se han reparado 28 aeródromos. Para este año están previstos trabajos de reparación en otros 12
aeródromos militares.
 
Hemos avanzado significativamente las fuerzas en los sistemas de advertencia de ataques con misiles. Ya
funcionan las estaciones de observación en las provincias de Leningrado, de Kaliningrado, en Armavir y
comienzan a probar una instalación similar en Irkutsk. Todos los equipos del complejo de defensa aeroespacial
están equipados con los medios modernos de automatización Universal-1C. Se ha desplegado el complejo
espacial del sistema de navegación GLONASS.
 



Se garantizan la estabilidad confiable y la suficiencia de los componentes terrestres, marinos y aéreos de las
estratégicas fuerzas nucleares de Rusia. En los últimos cuatro años se ha aumentado del 13% al 25% la cantidad
de los modernos sistemas de misiles basados en tierra. Se continuará la reinstalación de otros diez equipos
misilísticos con complejos estratégicos, llamados Tópol-M y RS-24. En el avión de largo alcance se mantiene por
completo la flota de bombarderos estratégicos Tu-160 y Tu-95, y siguen los trabajos para su modernización. Para
nuestros "estrategas" se ha adoptado un nuevo misil de lanzamiento aéreo de largo alcance. Desde el año 2007
se han reanudado de forma permanente los vuelos de la aviación estratégica en las áreas de patrullas de
combate. Se inicia el desarrollo del futuro complejo de la aviación destinada a largo alcance.
 
Se ponen en guardia los submarinos de misiles estratégicos del nuevo proyecto Boréi. Las embarcaciones de
esta clase, K-535 Yuri Dolgoruki y K-550 Aleksánder Nevski, están pasando las pruebas estatales.
 
Nuestra Marina reanudó su presencia en zonas estratégicas del océano mundial, en particular en el
Mediterráneo. A partir de ahora esa demostración de "la bandera rusa" será permanente.
 
Las tareas de la próxima década
 
Hemos comenzado a gran escala el reequipamiento complejo del Ejército y la Marina, y otros departamentos del
orden público que garantizan la seguridad del Estado. Las prioridades aquí son las fuerzas nucleares, la defensa
aeroespacial, el sistema de comunicación, inteligencia y control, el sistema radioelectrónico, los drones y los
sistemas robóticos de percusión, los aviones modernos de transporte, el sistema de autodefensa del combatiente
en el campo de batalla, las armas de precisión y los medios para combatirlo.
 
El sistema de formación de las unidades de control y de las tropas debe ser más cualitativo, intensivo e integral.
Los principales esfuerzos se concentrarán en la acumulación de diferentes tipos de fuerzas y tropas eficaces, así
como en mejorar la preparación de las unidades militares para realizar misiones de combate.
 
Nuestros expertos tienen que determinar la ideología futura del desarrollo de tipos de armas y Ejército, identificar
claramente sus metas y objetivos en los documentos conceptuales correspondientes. Pero ya está claro que la
estructura de las Fuerzas Armadas continuará teniendo el papel y la importancia de la disuasión nuclear hasta
que tengamos otros tipos de armas, como los complejos de ataque de nueva generación. Incluso, las armas de
alta precisión que, como he dicho más arriba, pueden resolver problemas comparables a los que tienen ahora las
fuerzas de disuasión nuclear. Además, en los próximos años se incrementará significativamente el valor de la
Armada, la Fuerza Aérea y la Defensa Aeroespacial.
 
Esta época requiere tomar pasos decisivos para fortalecer el sistema común de defensa aéreo-espacial del país.
Nos impulsa a hacerlo la política de EE. UU. y la OTAN de despliegue de su escudo antimisiles.
 
Solo hay dos posibilidades de garantizar que el equilibrio global de fuerzas no se rompa: o crear nuestro propio
sistema de defensa antimisiles, pero este no podrá ser aún suficientemente eficaz y, además, será muy costoso;
o, lo que será mucho más eficiente, desarrollar la capacidad de superar cualquier escudo antimisiles y defender
el potencial ruso estratégico. Las Fuerzas Estratégicas Nucleares y las estructuras de defensa aéreo-espacial se
dedicarán precisamente a esto. En esta cuestión no puede haber 'demasiado patriotismo'. La respuesta técnico-
militar de Rusia al escudo antimisiles global de EE. UU. y su segmento en Europa será eficaz y asimétrica. Y
corresponderá completamente a los pasos de EE. UU. en la esfera del escudo antimisiles.
 
Nuestra tarea es hacer renacer la marina militar 'oceánica' (en el sentido literal de esta palabra), en primer lugar,
en el Norte y en el Oriente Lejano. La intensa actividad que empezaron a emprender las mayores potencias
militares en torno al Ártico plantea ante Rusia la tarea de defender nuestros intereses en esta zona.
 
Durante los próximos 10 años las tropas serán equipadas con más de 400 misiles modernos intercontinentales,
aptos para ser lanzados tanto desde la costa como desde el mar, 8 submarinos de misiles balísticos, unos 20
submarinos multifuncionales, más de 50 naves de guerra, unos 100 aparatos espaciales militares, más de 600
aviones modernos, cazas de quinta generación incluidos, más de mil helicópteros, 28 sistemas misilísticos S-400
para regimientos, 38 sistemas misilísticos 'Vítyaz' para divisiones, 10 sistemas misilísticos Iskander-M para
brigadas, más de 2.300 tanques modernos, unos 2.000 sistemas de artillería autopropulsada y más de 17.000
unidades de carros militares.
 
Hoy en día más de 250 unidades militares, entre ellas 30 escuadrillas de aviación, cuentan con equipamiento
militar moderno. Para el año 2020 la parte de equipamiento moderno en las tropas debe alcanzar, al menos, un



70%. En cuanto a los sistemas antiguos que seguirán usándose, serán profundamente modernizados.
 
Con lo cual, la tarea de la próxima década es hacer posible que la nueva estructura de las Fuerzas Armadas se
base en un equipamiento innovador, el equipamiento que más alcance tenga, que dispare con más exactitud y
reaccione más rápidamente que cualquier análogo de cualquier enemigo potencial.
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DOS CONTINENTES CONTRA EL NEOLIBERALISMO
 
Raúl Zibechi
 
 
Desde América Latina observamos con preocupación los derroteros que va tomando la crisis económica y política europea,
y estamos esperanzados en las respuestas que van dando, y seguramente darán, los diversos pueblos con la convicción de
que el futuro de los de abajo de ambos continentes tendrá mucho en común.
 
En diferentes periodos históricos (durante la década de 1990 en América del Sur, luego de 2008 en Europa), el capital
financiero lanzó brutales y miserables ofensivas para arrebatar a los de abajo conquistas históricas, empujando a los
sectores populares a situaciones de sobrevivencia en condiciones de dominación. Es necesario considerar que esto no es
un desvío ni un error del sistema, sino el modo cada vez más habitual en que el capital se comporta en esta etapa de
decadencia, que será prolongada, porque busca arrastrarnos a todos a la ruina para alargar su agonía.
 
Los pueblos sudamericanos hemos conseguido plantarle cara al modelo neoliberal. Aunque no conseguimos derrotarlo
completamente, fue posible por lo menos deslegitimar sus aristas privatizadoras y crear una nueva relación de fuerzas que
nos permite mirar el futuro con mayor esperanza. Lo que sigue son apenas apuntes y reflexiones sobre cómo fue posible
dar aquellos pasos, sin la menor pretensión de indicar o sugerir lo que los demás deben hacer.
 
El tiempo es la primera dimensión a tener en cuenta. La resistencia contra el modelo demandó un largo periodo para poder
comprender lo que estaba sucediendo y, sobre todo, para adecuar las fuerzas sociales a la nueva realidad. Muchas de las
viejas formas de lucha se revelaron inadecuadas o insuficientes a la hora de enfrentar los nuevos desafíos. Pero esa
dimensión temporal requiere no sólo miradas hacia delante, que nos permitan imaginar cómo avanzar, sino también mirar
hacia atrás para recuperar las mejores tradiciones que, naturalmente, no pueden ser reproducidas sin más.
 
La segunda cuestión es que el capital es insaciable e incontenible. Nunca se da por satisfecho y siempre quiere más. No se
conformará con ese brutal 30 por ciento que arrancó a los salarios de los funcionarios griegos. La rapiña es su modo de ser
y no entiende otro lenguaje. No tiene freno y sólo entiende el lenguaje de la fuerza: tanto la que utiliza para imponer sus
deseos como la que es capaz de hacerlo retroceder.
 
En la experiencia sudamericana, fue la irrupción de la gente en los espacios públicos lo que forzó un cambio, ya que
deslegitimó a las autoridades que defendían el modelo. Pero hay algo más. No sólo se consiguió la caída sucesiva de
gobiernos, sino el derrumbe del viejo sistema político. En Ecuador, en Bolivia, en Venezuela y en Perú las fuerzas políticas
que alcanzaron el gobierno no existían dos décadas atrás. En otros países de la región fuerzas que nunca habían
gobernado ocuparon los palacios presidenciales.
 
En lo relativo a la revuelta, que de eso se trata, conviene hacer algunas matizaciones. No se trató sólo de hechos
puntuales, por importantes que fueran, sino de procesos. El caracazo de 1989, respuesta a un paquete de ajuste
estructural, fue la primera gran revuelta antineoliberal. Luego hubo decenas de sucesos similares hasta la segunda guerra
del gas en Bolivia, en 2005. Pero esos grandes hechos se inscribieron en ciclos de luchas relativamente prolongados que
consiguieron introducir un palo en la rueda de la gobernabilidad neoliberal, anclada en el autoritarismo y la represión.
 
Como hacía notar un jornalero días atrás en Écija (Sevilla), no habrá cambios sin que la gente se lance a la calle, ya que
sólo en el espacio público es posible descarrilar el modelo. No se trata de un capricho de revoltosos, sino de algo mucho
más profundo: la gobernabilidad neoliberal exige orden para lubricar la acumulación que fue bloqueada impidiendo la
circulación de mercancías. No es un orden para el Estado, como el de las dictaduras, sino un orden para el capital, que es
lo que caracteriza a las democracias electorales.
 
Por eso cada vez que se sienten con el agua al cuello, como los patéticos gobernantes griegos, tan parecidos a los Menem
y los Fujimori, sólo atinan a llamar a elecciones para renovar su imposible legitimidad. En el caso sudamericano sucedieron
dos hechos: en algunas consultas electorales se registró una avalancha de votos blancos y nulos, sobre todo allí donde
quienes podían ganar representaban más de lo mismo. En otros casos, cuando la gobernabilidad quedaba hecha trizas y
los defensores del modelo se batían en retirada, aparecieron nuevas configuraciones políticas para sustituir a las viejas
dirigencias.
 
Este es uno de los aspectos más controvertidos. Es evidente que no alcanza con llevar a palacio a políticos diferentes,
aunque hayan nacido abajo. Pero no debemos dar por sentado que los partidos y fuerzas políticas históricas (socialistas y



comunistas, pero también anarquistas) serán quienes resolverán esta crisis luego de que las derechas sean barridas del
poder. No es esa, por lo menos, la configuración política posneoliberal en Sudamérica.
 
El punto nodal está en otra parte. Si los de abajo, organizados en movimientos, han sido capaces de construir espacios e
imaginarios suficientemente potentes, el ciclo de luchas no se termina con el recambio gubernamental, incluso cuando
ocupan los sillones personas que provienen de esos movimientos. Como los cambios no dependen de personas, sino de
relaciones de fuerza, el papel de los movimientos es decisivo tanto en la dispersión del modelo como en la recomposición
de algo diferente.
 
En todo caso, la vida nos seguirá dando sorpresas. Esto recién empieza y el 15M aún no cumplió su primer año. No sería
nada extraño, observando la rapidez de los hechos, que los de abajo nos sorprendan una vez más, como sucedió en 1936
en España, cuando se lanzaron a las calles para frenar el golpe de Estado de Franco, escribiendo una de las más bellas
páginas de la historia popular. La historia nunca se repite, pero deja enseñanzas que no deberíamos desestimar.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
MADRID, 24 FEB (PL) La coalición Izquierda Unida (IU) emplazó hoy aquí al gobierno  a adoptar una postura
más contundente que propicie el cese del prolongado bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba.
    El exhorto está incluido en una serie de preguntas dirigidas a la administración conservadora de Mariano
Rajoy, registradas ante la mesa del Congreso de los Diputados (Cámara baja) por el diputado de IU José Luis
Centella.
    Para Centella, además de los perjuicios económicos y el sufrimiento que provoca en el pueblo cubano, ese
asedio norteamericano, de más de medio siglo, constituye una violación del derecho internacional y una medida
nociva para el conjunto de la comunidad mundial.
    En su interpelación al ejecutivo del Partido Popular (PP), el portavoz parlamentario de la tercera fuerza política
en votos de España estima que ha llegado el momento de romper el muro de silencio frente a la persistencia de
esa política de hostilidad contra la isla caribeña.
    Al margen de la opinión que cada uno tenga sobre la realidad cubana, y que sólo a su pueblo le corresponde
determinar, el bloqueo es una agresión y un verdadero crimen contra la humanidad que deberían tratar los
tribunales internacionales, denunció.
    El también secretario general del Partido Comunista de España llamó al gobierno del PP a asumir una posición
de mayor firmeza frente al desprecio mostrado por Estados Unidos a las sucesivas resoluciones de Naciones
Unidas que exigen el fin de ese cerco.
    Según su criterio, el bloqueo, al que califica de injusto e inhumano, se ha convertido en una venganza contra
un pueblo que no se deja dominar.
    Centella recuerda al gobierno español los sufrimientos y daños ocasionados a la población cubana por esa
sanción unilateral de la potencia norteña, afectando incluso la adquisición de medicamentos para atender a niños
y enfermos, cuya compra prohíbe Washington.
    Este castigo no puede desligarse del mantenimiento de las condenas a cinco cubanos presos en Estados
Unidos desde hace más de 13 años por luchar contra el terrorismo, sentenció Centella en su solicitud al gobierno
de Rajoy, que tiene el plazo de un mes para responder.
--------------------
LA HABANA, 25 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió  a su amigo y homólogo
venezolano, Hugo Chávez, la noche del viernes en La  Habana, donde el visitante será operado de una "lesión"
en la misma zona donde  se le extirpó un tumor canceroso en 2011, dijo este sábado un comunicado  oficial.
    "Luego de intensas jornadas de emociones y visibles muestras de apoyo del  pueblo venezolano", Chávez
"arribó sonriente al aeropuerto" de La Habana, donde  fue recibido por Raúl, "en cuyo abrazo de bienvenida llegó
también el de todos  los cubanos", señaló el texto publicado en el diario oficial Granma.
    Bajo una foto de los mandatarios, vestidos de manera informal, el  comunicado precisó que Chávez viajó
acompañado por "las ministras de Salud y de  la Presidencia, Eugenia Sader y Érika Farías" y "su hermano Adán
Chávez,  gobernador del Estado de Barinas".
    El portal oficialista Cubadebate (www.cubadebate.cu) publicó otras cuatro  fotos de la llegada, que el propio
mandatario venezolano confirmó en una  llamada telefónica desde La Habana, transmitida en Caracas por el
canal oficial  VTV. En las imágenes también aparece el canciller Nicolás Maduro.
    "Aquí estamos llenos de fe y esperanza" y "tengo fe en que todo va a salir  bien", dijo a Chávez, de 57 años, al
recordar que este sábado se someterá a  "exámenes" médicos de preparación para la cirugía que se le practicará
la  próxima semana, tras habérsele detectado una "lesión" en la misma zona donde le  extrajeron un tumor
canceroso en junio de 2011, también en la capital cubana.



    El gobernante venezolano, que nunca ha revelado en qué lugar le detectaron  el tumor ni qué tipo de cáncer
contrajo, explicó el martes que "nadie puede  decir en este momento que es otro tumor maligno", pero "la
probabilidad de que  sea maligno es superior a la (de) que no lo sea".
    Chávez, que niega sufrir metástasis (reproducción del cáncer en otros zonas  de su cuerpo), precisó que la
"lesión", de unos dos centímetros, le fue  detectada en evaluaciones médicas realizadas hace una semana en La
Habana,  ocasión en la que se reunió con Raúl Castro y con el líder cubano Fidel Castro,  a quien considera su
"padre ideológico".
    Durante sus estancias en 2011 en la isla, donde también recibió tres de las  cuatro fases de quimioterapia en
su tratamiento contra el cáncer, Chávez  sostuvo múltiples encuentros con los hermanos Castro.
    Su salud es interés de primer orden en la isla. La alianza entre La Habana  y Caracas significa para Cuba
apoyo político, 105.000 barriles diarios de  petróleo a precios preferenciales (50% del consumo), y buena parte de
los 6.000  millones de dólares anuales que gana Cuba por servicios médicos y de otras  profesiones (50% de sus
exportaciones de bienes y servicios).
--------------------
CARACAS, 24 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, encabezó hoy una caravana
multitudinaria desde Caracas hasta el aeropuerto de Maiquetía, en la que fue despedido con globos, carteles y
muestras de cariño por miles de seguidores antes de viajar a Cuba para someterse a una nueva operación.
    "Voy a defender milímetro a milímetro, palmo a palmo, segundo a segundo esta vida que es de ustedes, que
les pertenece a ustedes para seguir dando todo estos próximos meses, este año, estos próximos años de esta
década", dijo en el palacio de Gobierno antes de salir para el aeropuerto, situado a unos 30 kilómetros.
    Chávez se asomó y saludó a la gente por el techo descubierto del vehículo oficial, que llevaba una gran
fotografía de Jesús en la parte frontal, y recibió flores, bufandas y besos de los cientos de personas que se fueron
aglomerando en las vías de la ciudad.
    El recorrido fue transmitido en cadena obligatoria de radio y televisión.
    Antes, acompañado de su hija menor Rosinés, el presidente ofreció un breve discurso en Miraflores en el que
aseguró que viaja a la Habana con el "espíritu fortalecido" por el "amor, cariño y buena fe" del pueblo venezolano.
    Chávez será intervenido el lunes o el martes en La Habana de una "lesión" de dos centímetros que le fue
detectada el pasado fin de semana durante un examen médico en Cuba.
    La lesión está en la misma zona del cuerpo en la que fue intervenido en junio del año pasado de un tumor
canceroso del que no se han dado detalles sobre su ubicación y gravedad.
    El presidente ha indicado que existe alta probabilidad de que esa lesión, que no ha llamado tumor, sea maligna
y ha reconocido que va a tener que repensar su agenda política.
    "Lo que voy a enfrentar no es sino una más de tantas dificultades que hemos enfrentado en los últimos años",
indicó.
    En su ausencia, el gobernante de 57 años encomendó a los venezolanos "mucha consciencia, mucha unidad
ante las dificultades y ante las adversidades".
    "Pronto volveremos a ponernos al frente de la batalla rumbo a la gran victoria del 7 de octubre", señaló el jefe
de Estado antes de proferir un grito final "¡Viva Chávez!".
--------------------
CARACAS, 24 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, firmó hoy dos de 15 acuerdos
bilaterales con China, horas antes de viajar a La Habana, Cuba, donde la próxima semana será intervenido
quirúrgicamente de una lesión pélvica.
    'No quise irme (a Cuba) sin hacer esta reunión y mostrar algo de lo que estamos haciendo entre China y
Venezuela', afirmó el gobernante en una ceremonia transmitida en cadena nacional de radio y televisión desde el
presidencial Palacio de Miraflores.
    El jefe de Estado venezolano informó que se trata de 15 convenios, los cuales serán suscritos en los próximos
días entre ambas naciones.
    'Voy a pedir un esfuerzo comunicacional para que nuestro pueblo pueda captar y darse cuenta de la
gigantesca importancia de las relaciones entre China y Venezuela, naciones libres, independientes, soberanas',
destacó.
    El mandatario criticó además que un sector de Venezuela cuestione las relaciones entre esta nación
sudamericana y el país asiático.
    'China es grande pero no es un imperio, no atropella a nadie, no ha invadido a nadie, anda ayudando al
mundo, bienvenida esa gran potencia, contamos con ustedes y seguirá contando con Venezuela para cooperar
con el crecimiento', indicó Chávez.
    El gobernante dio instrucciones al ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, para que agilice varios
proyectos pendientes con apoyo de China, entre los que destaca la ruta ferroviaria que unirá los estados de
Miranda y Aragua.
    Chávez señaló que esta vía férrea beneficiará a millones de personas, 'porque es donde está más concentrada
la población' de Venezuela.



    Como parte de los acuerdos binacionales, Venezuela envía a China 400 mil barriles de petróleo diarios y se
estima que en los próximos tres años esta cifra ascienda a un millón de barriles.
    Chávez también recibió a la presidenta de la constructora China International Trust and Investment
Corporation, Hong Bo, para evaluar avances de las 116 torres de apartamentos que esa firma construye en este
país en el marco de la Gran Misión Vivienda.
--------------------
LA HABANA, 25 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra de nuevo en Cuba donde
hoy le realizan evaluaciones médicas previas a la operación de una "lesión" con posibilidad de ser maligna
localizada en la misma zona donde se le extirpó un tumor canceroso hace poco más de ocho meses.
    El gobernante cubano, Raúl Castro, recibió en la noche del viernes en el aeropuerto de La Habana a Chávez,
quien viajó acompañado, entre otros, de sus hijas Rosa María y Rosinés, su hermano Adán (gobernador del
estado de Barinas) y su ministra de Salud, Eugenia Sader.
    Hugo Chávez, de 57 años, afronta su tercera operación después de que en junio de 2011 fue intervenido de
urgencia en La Habana por un "absceso pélvico" y unos días después volvió al quirófano también en Cuba para
que le extirparan un tumor canceroso en la misma zona.
    Desde entonces, el presidente de Venezuela ha viajado en otras cinco ocasiones a la isla para recibir
quimioterapia o para exámenes médicos.
    En el último de esos chequeos, hace una semana, se le detectó una "lesión", según la ha denominado Chávez,
de dos centímetros en la misma zona donde fue intervenido anteriormente y con altas probabilidades de ser
maligna.
    Antes de esta nueva operación, que se realizará el lunes o martes próximos, Chávez se sometió hoy a
evaluaciones y exámenes médicos previos a la intervención, según avanzó el mandatario venezolano a su
llegada a La Habana.
    Durante su estancia en la isla, la ministra venezolana Eugenia Sader ejercerá como portavoz de Chávez para
explicar los detalles sobre la marcha de su tratamiento y operación.
    "Tengo fe en que todo va a salir bien, estoy lleno de fe, de amor, de esperanza y tengo la certeza de que
vamos a derrotar esta adversidad como hemos derrotado, hemos vencido, muchas otras", declaró Chávez a una
televisión venezolana al llegar a La Habana.
    En Cuba, los medios de comunicación (todos oficiales) destacaron hoy la llegada del presidente venezolano a
la isla y el recibimiento que le brindó el general Castro, si bien en la isla no se han producido hasta el momento
declaraciones públicas de sus autoridades sobre la nueva operación de Chávez.
    En las calles muchos cubanos están al tanto de la salud del presidente venezolano y algunos dicen estar
"orgullosos" por la "confianza" que Chávez deposita en los médicos de la isla.
    "Estoy muy contento de su decisión de viajar a Cuba. Chávez sabe que aquí puede resolver y nos alegramos
de la confianza que le tiene a los médicos cubanos", dijo a Efe en La Habana Edilberto Hartman, de 73 años.
    "A todo el mundo le preocupa la salud de un presidente, y más la del de Venezuela que es un país tan
hermano, pero él ha sentado las bases de la cooperación y la solidaridad con Cuba y nada sucederá", aseveró
Daniel, un estudiante de 21 años.
    María Ángeles, una estudiante de 22 años, considera que las reacciones de "preocupación" sobre la salud del
presidente "dependen de a qué tipo de cubanos se le pregunte".
    "Los cubanos que le queremos sabemos que todo va a salir bien", apuntó.
    También se hizo eco hoy de la llegada de Chávez a Cuba la famosa bloguera crítica Yoani Sánchez, quien se
preguntó en un mensaje en la red social Twitter por qué el presidente de Venezuela no se ha puesto en manos de
oncólogos de su país.
    En los últimos años Venezuela se ha convertido en el principal aliado político y el mayor socio comercial de
Cuba, y el intercambio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2005 a más de 6.000 millones en 2010, un
volumen comercial que supone casi el 40 por ciento del total de la isla.
    Venezuela provee a Cuba de 100.000 barriles de crudo diarios que La Habana paga en parte con servicios
médicos, educativos y deportivos.
    Algunos presidentes de la región han conversado telefónicamente en las últimas horas con Hugo Chávez, con
motivo de su próxima operación, como el caso de los mandatarios de Brasil, Dilma Rousseff, y Colombia, Juan
Manuel Santos, quienes le han deseado suerte y una pronta recuperación.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 26 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, tiene "posibilidades de curarse", sostuvo hoy
una publicación digital cubana en base a reportes internacionales, mientras el mandatario se prepara para una
operación en un hospital local en la cual le extraerán una lesión, que puede ser cancerígena.
    "Chávez tiene posibilidades de curarse", tituló la página estatal Cubadebate, reporte en el cual una fuente
internacional citó a médicos especialistas de otros países.



    "Los médicos dicen que la posibilidad de que el cáncer haya reaparecido es preocupante, pero que una
segunda cirugía le dará otra oportunidad de curarse", sostuvo Cubadebate  
    La nota original describe el criterio de Richard Schilsky, especialista en cáncer gastrointestinal de la
Universidad de Medicina de Chicago, quien dijo que "si la lesión fuese maligna y está localizada, pueden sacarla
y tienen buenos márgenes quirúrgicos".
    El presidente venezolano llegó a La Habana el viernes por la noche y asignó a su ministra de Salud, Eugenia
Sader, como encargada de informar a la opinión pública el desarrollo del tratamiento médico.
    El propio Chávez informó antes de salir de Caracas que este fin de semana el equipo médico que lo atiende se
dedicaría a pruebas y exámenes preparativos para la intervención quirúrgica a la que será sometido mañana o el
martes.
    La lesión tiene dos centímetros y está en la misma zona pélvica de donde fue extraído, también en Cuba, un
tumor cancerígeno del tamaño de una pelota de béisbol.
    En Cuba no fueron presentados públicamente los médicos que atienden a Chávez ni el lugar donde es
asistido, con el fin, según se explicó, de ofrecer privacidad al paciente.
    En la nota que publica hoy Cubadebate es citado además Michael Pishvaian, especialista en cáncer
gastrointestinal en el Lombardi Comprehensive Cancer Center de la Universidad de Georgetown, quien opinó que
"la preparación médica en la isla es sorprendentemente buena y el tratamiento que el mandatario venezolano
necesitaría está ampliamente disponible".
    Hasta hoy no hubo una declaración oficial sobre la situación de Chávez en La Habana, pero los medios
locales, estatales, publicaron el arribo del presidente a La Habana, cuando lo recibió el mandatario, Raúl Castro,
en la pista del aeropuerto internacional de la capital.
    Cuba desarrolla intensas investigaciones sobre el cáncer a partir de su industria biotecnológica, que logró
vacunas que buscan mejorar la condición de los pacientes.
    Una entidad principal en la lucha cubana contra el cáncer es el Instituto Nacional de Oncológica y
Radiobiología, con más de medio siglo de existencia.
    Sus sedes en La Habana usan tecnología de punta para los tratamientos y paralelamente buscan nuevos
métodos y productos para combatir el padecimiento.
    El instituto asesora y apoya tecnológicamente a hospitales nacionales en la capital cubana, como el Hospital
clínico quirúrgico Hermanos Ameijeiras y la Clínica Central Cira García, esta última especializada en la atención
de extranjeros.
--------------------
CARACAS, 24 FEB (NOTIMEX).- La nueva 'lesión' eventualmente cancerígena del presidente Hugo Chávez y su
viaje a Cuba para operarse, provocaron incertidumbre sobre su real estado de salud rumbo a los comicios del 7
de octubre, señaló hoy la prensa local.
    Los diarios El Nacional y El Universal reflejan esa expectación sobre la salud del mandatario, quien aspira a un
tercer mandato consecutivo luego de 13 años de gobierno y quien hasta el momento es el único vocero de su
enfermedad, sin que haya partes médicos.
    La duda que se mantiene, es cuáles son los órganos del mandatario que se han visto afectados por el cáncer y
qué tan avanzada está la enfermedad.
    El 30 de junio informó en un discurso desde Cuba que había sido operado de un tumor canceroso y luego dijo
que era del tamaño de una 'pelota de béisbol'.
    El martes pasado informó que se la detectó 'una lesión pequeña del tamaño de dos centímetros de diámetro'
en el mismo lugar, donde la fue extirpado el tumor anterior.
    Este segundo tumor le será operado en La Habana, por los mismos médicos cubanos que le atendieron la
primera vez, pero queda la duda de si la nueva lesión es resultado de que el tratamiento al que ha sido sometido
desde junio pasado no ha surtido el efecto deseado.
    Con base en eso, analistas de El Nacional afirman que el camino a la sucesión presidencial ya comenzó y que
la matemática política parece no ser la única variable que definirá si Hugo Chávez será el candidato del
oficialismo para los comicios presidenciales.
    Aseguran que la campaña electoral del oficialismo se verá debilitada y que tendrá al candidato de la oposición
Henrique Capriles recorriendo el país con un Chávez haciendo una campaña a distancia.
    Analistas de El Universal aseguran que si bien su enfermedad le permitió reconectarse con la población y
elevar su popularidad en 2011, el arranque de la campaña podría estar marcado por su ausencia debido a la
recaída, lo cual despierta nuevamente la incertidumbre.
    La víspera el presidente nombró dos 'grupo comando', uno en el Ejecutivo y otro de campaña electoral, con los
que dijo tendrá contacto desde La Habana, Cuba, a donde viajará este viernes para ser operado entre lunes y
martes.
--------------------
CARACAS, 26 FEB (NOTIMEX).- La incertidumbre que existe en Venezuela sobre el verdadero estado de salud
del presidente Hugo Chávez, quien viajó a Cuba para someterse a una nueva operación quirúrgica, podría



conducir a un eventual "vacío de poder", afirmaron analistas locales.
    El politólogo José Albornoz dijo que "la gran presión a la que se sometió el país con esta noticia podría generar
un caos, pues las interrogantes apuestan a la posibilidad de que Chávez no sea el candidato presidencial por el
oficialismo" en los próximos comicios.
    El también dirigente del izquierdista Partido Patria Para Todos (PPT) aludió a la intervención a la que será
sometido el mandatario esta semana en Cuba, luego que se le detectara una nueva lesión en la zona donde el
año pasado se le extirpó un tumor cancerígeno.
    "Hay muchas dudas en torno a ello dentro del chavismo, pues la gente acostumbrada a un apretón de mano y
a estrecha cercanía, ahora se ve limitada por una posible campaña por los medios de comunicación", continuó.
    Albornoz consideró "apresurado" dar una opinión acerca de la condición física del presidente Chávez para
permanecer en su cargo, ante la falta de un diagnóstico médico real de su enfermedad y posterior recaída.
    "Sólo hemos tenido conocimiento de que su madre Elena y demás allegados le habrían pedido que cuide su
salud y que desista de sus aspiraciones como candidato a la reelección, pero que el jefe de Estado no le habría
dado mucha importancia", acotó.
    En opinión del analista político Manuel Felipe Sierra, el problema supera la falta de información sobre la salud
de Chávez, porque "todo el mundo sabe lo que tiene, el asunto es saber si concurrirá a las elecciones
presidenciales" de octubre próximo.
    "El problema estriba en que si Chávez no está como candidato por un eventual desenlace que nadie desea,
podríamos entonces entrar en un vacío de poder y eso sí podría convertirse en una debacle, sobre todo en el
sector oficialista", subrayó.
    Descartó, sin embargo, la posibilidad de que su "recaída" sea parte de una estrategia electoral, ya que "nadie
juega con la salud y un jefe de Estado como él, cuyo liderazgo reposa en su energía y vitalidad, es difícil que
vaya a utilizar ese recurso".
--------------------
SAO PAULO, 24 (ANSA) - La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, llamó hoy a su colega de Venezuela, Hugo
Chávez, para desearle "buena suerte" en la nueva cirugía a la que se someterá el próximo lunes en Cuba.
    Así lo informó a ANSA un portavoz del Palacio del Planalto, sede de la presidencia brasileña, que indicó que
Chávez, por su parte, le dijo a Roussef estar "muy confiado" en el éxito de la operación.
    Chávez viajó hoy hacia Cuba para operarse de lo que calificó 'lesión' que podría ser un tumor en la región
pélvica, en el mismo lugar donde se operó un cáncer hace ocho meses.
    La mandataria brasileña superó en 2009, cuando era jefa de ministros del entonces mandatario Luiz Lula da
Silva, un cáncer linfático.
--------------------
BOGOTÁ, 25 FEB (EFE).- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, reiteró hoy en un acto público que
mantuvo una conversación con su colega de Venezuela, Hugo Chávez, para "desearle suerte" en la nueva cirugía
a la que se someterá en Cuba.
    "Ayer (el viernes) tuve la oportunidad de hablar con el presidente Chávez, de desearle suerte en su operación",
expresó Santos al intervenir en la apertura de un consejo gubernamental en la ciudad suroccidental de Cali.
    Esta ha sido la tercera alusión de Santos al estado de salud de Chávez, quien el viernes viajó de Caracas a La
Habana, después de una multitudinaria despedida de sus seguidores, para someterse a una segunda
intervención quirúrgica en ocho meses.
    Chávez reconoció el martes pasado que le había sido detectada una pequeña "lesión" en el mismo punto en el
que hace ocho meses un equipo de cirujanos en Cuba le extrajo un tumor canceroso.
    El mismo martes por la noche, el presidente colombiano envió desde la sede del Ejecutivo en Bogotá un primer
mensaje de aliento a su colega venezolano.
    "Supe que estaba nuevamente enfermo y hacemos votos para que recobre su salud", expresó entonces
Santos, quien el viernes recurrió a su cuenta en Twitter para escribir: "hablamos con el presidente Chávez y le
deseamos pronta recuperación después de la operación".
    Santos y Chávez entraron en agosto de 2010 en un proceso de estrechamiento de las relaciones de sus
países, que habían caído a niveles históricos durante el Gobierno del ahora expresidente colombiano Álvaro
Uribe (2002-2010).
    El Gobierno venezolano suspendió los nexos con el de Colombia a mediados de 2009, en respuesta a
denuncias de Bogotá ante la OEA sobre una supuesta presencia consentida de guerrilleros de las Fuerzas
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en el país vecino.
    Tras asumir el poder en agosto de 2010, Santos se reunió con Chávez y logró el restablecimiento de las
relaciones bilaterales.
--------------------
CARACAS, 24 FEB (PL) Unos 50 mil 300 venezolanos fueron beneficiados hasta hoy con el programa de salud
Cuba-Venezuela, reveló aquí Jhonny Ramos, coordinador nacional del convenio.



    Desde la firma de ese pacto en el 2000 por el presidente Hugo Chávez y el líder de la Revolución cubana,
Fidel Castro,  casi dos mil ciudadanos han viajado a La Habana con distintos tipos de cáncer y unos cinco mil con
discapacidades parapléjicas, señaló Ramos.
    Agregó que de igual manera se trasladaron a la isla miles de pacientes con problemas de ortopedia y
trasplante de riñón, y unos siete mil niños con otro tipo de enfermedades.
    Resaltó que los tratamientos y operaciones realizados a los venezolanos en Cuba bajo ese convenio son
totalmente gratis y catalogó a las tecnologías médicas aplicadas en esa nación caribeña como una de las más
efectivas del mundo.
    Cardiopatías pediátricas, enfermedades de la sangre, de la piel, infecciosas y parasitarias, tumores, problemas
en médula ósea, ganglios linfáticos, padecimientos endocrinos; del sistema circulatorio, nervioso y de los
sentidos, entre otros, figuran en lista de las patologías atendidas en Cuba.
--------------------
CARACAS, 23 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez,  juramentó hoy a su comando de campaña
para las elecciones presidenciales del próximo 7 de octubre, a menos de 24 horas del viaje que hará a Cuba para
operarse a principios de la semana próxima la nueva "lesión" que le detectaron en la misma zona donde le
extirparon un tumor cancerígeno en junio de 2011.
    "Yo lo presidiré pero hay un jefe del comando en jefe, que es Jorge Rodríguez, (actual alcalde del municipio
Libertador de Caracas) para la batalla de Carabobo, el 7 de octubre y esa batalla comenzó ya", afirmó en cadena
de radio y televisión.
    El mandatario, que buscará la relación para un tercer mandato consecutivo, nombró también los integrantes de
las demás comisiones que se encargaran de trabajar en su campaña electoral.
    Especificó que a partir de hoy y hasta el 15 de abril desarrollaran la fase de organización para la batalla, del 15
de abril al 1ro. de julio la fase de ataque, del 1 de julio, la fase ofensiva general, porque ya "arranca la campaña
electoral en forma oficial", ataque concentrado el día de las elecciones y luego la celebración de la victoria, el 7
de octubre.
    "Mucho énfasis en los logros de la revolución y además visualizar el futuro porque como lo he dicho muchas
veces lo mas que tenemos que preservar es lo que vamos a lograr en los años que viene", recordó Chávez.
    Miles de seguidores, de todas partes de Venezuela, llegaron hasta el teatro Teresa Carreño, en Caracas, para
apoyar a Chávez, expresarle solidaridad.
    "Haré el esfuerzo que tenga que hacer para conducirlos, aún en la peor de mis dificultades personales, a una
victoria el 7 de octubre. No me importa nada. Esos van a ser 6 años hermosos", afirmó.
    El mandatario se mostró confiando en que sus ministros, dirigentes del partido y seguidores saben lo que
tienen que hacer durante su ausencia.
    "Esto no es una despedida, yo voy ahí mismo y vengo", precisó.
    Jóvenes representantes del llamado Gran Polo Patriótico (GPP), militantes del oficialista Partido Socialista
Unido de Venezuela (PSUV), campesinos, estudiantes , deportistas, cantantes, amas de casas y parlamentaros,
bajo la consigna "palante comandante", auparon las palabras del mandatario.
    "Yo estaré muy pendiente desde La Habana, espero regresar en próximos días. Hay razones para pensar que
esta intervención pudiera ser menos complicada que la anterior y el proceso de recuperación va a ser mas
rápido, así que pronto me tendrá de nuevo, aquí con el favor de Dios", aseveró.
    Señaló que las probabilidades que el tumor "sea maligno son mayores a las que sea benigno" tras destacar
que en "pocas horas sabremos la verdad y vamos actuar rápido"  
   "Ese cáncer, el que llegó y si es que regresa, lo declaramos escuálido y como tal será tratado de manera
inclemente y será derrotado. Si se le ha ocurrido la mala idea de regresar  ay hermano! La sanción como
reincidente, sería doble", sentenció.
    El mandatario, que tendrá como rival a Henrique Capriles, candidato único presidencial de la alianza opositora
en las presidenciales de octubre, enfatizó que "nos estamos jugando la independencia".
    Formuló un llamado a los "inconformes" con el gobierno a que sean críticos pero que se mantengan leales al
proceso.   
    Reiteró las advertencias sobre las matrices de opinión y alertó sobre la aparición de documentos, grabaciones
y correos electrónicos para crear "cizaña" sobre problemas internos dentro del PSUV. "La "burguesía" recurrirá a
estas estrategias porque "saben que el 7 de octubre vamos a ganar", puntualizó.
    Chávez mostró buen semblante y tono de voz y compartió con los músicos venezolanos que subieron al
escenario para cantar junto con él.
--------------------
LA HABANA, 24 FEB 2012 (AFP) - Raúl Castro cumple este viernes cuatro años  como presidente de Cuba
entre apremios de simpatizantes que piden más velocidad  a sus reformas, y críticas de la oposición y
Washington, que consideran  "lentos" y "cosméticos" esos cambios.
    El general-presidente de 80 años consumió el 40% de su tiempo en la  presidencia, pues tras sustituir
interinamente a su hermano enfermo Fidel en  2006, y ser electo presidente por el Parlamento en 2008, limitó los



cargos en  Cuba a dos mandatos de cinco años, periodo en el que tendría que implantar su  proyecto de
cambios.
    "No se puede decir que no haya habido cambios en estos cuatro años, sobre  todo en el terreno económico, no
tanto en el terreno político", dijo a la AFP  el economista opositor Oscar Espinosa Chepe, aunque calificó a las
reformas  económicas como "totalmente insuficientes".
    Raúl se mantiene firme en su estrategia "paso a paso" en los cambios, "sin  prisa, pero sin pausa", lo que al
académico cubano norteamericano Arturo López  Levy, de Denver, Colorado, le hace pensar que "no parece
consciente de los  costos de un excesivo gradualismo".
    "La lentitud en la aplicación de las aperturas, incluida la reforma  migratoria y la ausencia de una política que
incentive las inversiones de  cubanos del exterior, está haciendo más difícil y doloroso el ajuste  económico", dijo
López Levy a la AFP.
    En cuatro años, Raúl ajustó el equipo y la estructura de Gobierno, abriendo  el poder a los militares, cambió a
medio centenar de dirigentes de la época  fidelista, e impuso la racionalidad económica sobre los criterios
políticos.
    Aún así se precisa "la actualización del modelo político", dijo el  académico cubano Julio César Guanche en un
reciente artículo, y demandó "la  democratización de las prácticas partidistas y estatales, la urgencia de
 mecanismos de gobierno más eficaces, responsables y transparentes, la necesidad  de regularizar la protección
de derechos ciudadanos".
    Raúl también les dio a los cubanos el acceso a hospedarse en hoteles y  comprar computadoras y
electrodomésticos, así como eliminó otras "prohibiciones  excesivas".
    Su mayor actividad se concentró en la economía: convocó a un congreso del  Partido Comunista que aprobó
más de 300 cambios para "actualizar" el agotado  modelo económico de corte soviético y hacerlo rentable.
    La prioridad es aumentar la producción de alimentos, para lo cual repartió  parcelas en usufructo, mejoró los
precios a los productores, liberó la venta de  implementos agrícolas y ofreció créditos. Pero el despegue es aún
lento.
    También amplió el trabajo privado, prepara las bases legales de pequeñas y  medianas empresas estatales y
cooperativas urbanas de producción y servicios, y  comenzó un proceso de autonomía de las industrias estatales.
    La médula de sus reformas -ha dicho Raúl- es conservar el socialismo, por  lo cual mantuvo la propiedad
estatal de tierras, locales, subsuelo, industrias  u otro elemento negociado con el capital extranjero o con
trabajadores privados.
    Es un "cambio económico significativo con continuidad política  unipartidista y escasa transición inter-
generacional", opina López Levy.
    "El secreto mejor guardado es que los cambios económicos ya han provocado  acomodos políticos
imprescindibles", añadió el académico, citando el diálogo  con la Iglesia Católica y "expansiones del rol de la
sociedad civil".
    Para López Levy, "la permanencia en puestos claves de dirigentes asociados  al modelo y las concepciones
anteriores que se pretende cambiar", así como la  persistencia de un sistema político "extremadamente jerárquico
y centralizado"  en torno a Raúl, son insuficiencias presentes en las reformas.
    Con una oposición interna dividida, Raúl encuentra la verdadera resistencia  en la "burocracia" del sistema,
que frena las reformas, y en la corrupción, una  olla que destapó y que pese a acciones enérgicas no logra vaciar.
    Pero "le va quedando poco tiempo" -señala Espinosa Chepe-, "es un hombre  mayor, aunque se ve todavía
ágil, pero no hay duda que está en una edad que le  va quedando muy poco tiempo para las enormes tareas que
tiene".
    Ese es otro desafío del general-presidente a los cuatro años de Gobierno: formar urgentemente un relevo
capaz de mantener el proyecto, pues la generación  histórica dirigida por Fidel, siempre pospuso esa tarea.
--------------------
WASHINGTON, 24 FEB (EFE).- El Departamento de Estado de EE.UU. pidió al senador demócrata Patrick Leahy
que planteara las preocupaciones de Washington sobre el contratista estadounidense Alan Gross en su reunión
con el presidente de Cuba, Raúl Castro.
    Leahy que, junto al senador republicano Richard Shelby, se entrevistó el jueves con Castro en La Habana,
visitó antes de viajar a la isla el Departamento de Estado, según indicó hoy el portavoz adjunto, Mark Toner.
    "Informamos al senador Leahy sobre nuestras preocupaciones y le pedimos que las elevara a las autoridades
cubanas", dijo Toner en su conferencia de prensa diaria.
    El Departamento de Estado subrayó en ese encuentro con el senador su "deseo de ver a Alan Gross libre",
aunque no le encomendó ningún mensaje ni propuesta particular que debiera transmitir al régimen cubano de
parte del Gobierno de Barack Obama, explicó Toner.
    "Ciertamente, vamos a usar cada oportunidad, y cada canal apropiado que tengamos, para presionar al
Gobierno cubano en relación con la liberación de Gross", condenado a quince años de cárcel en la isla, añadió el
portavoz.



    Toner reiteró que Washington no se plantea en absoluto la posibilidad de un canje entre el contratista
estadounidense y los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos por cargos de espionaje, como han
señalado varias informaciones de prensa.
    El Gobierno cubano, por su parte, también ha descartado en un principio esa opción por considerar que se
trata de casos diferentes.
    Gross, que trabajaba para la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue
encarcelado en Cuba en 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a una comunidad judía, y en marzo de
2011 fue juzgado y condenado a 15 años de prisión bajo cargos de actividades subversivas contra el Estado
cubano.
    Castro recibió a Leahy y Shelby en la noche del jueves acompañado por el canciller cubano, Bruno Rodríguez,
y abordaron "temas de interés para Cuba y los Estados Unidos", según indicó hoy el diario cubano Granma en
una escueta nota sobre la reunión.
    La visita de Leahy, que preside el comité judicial del Senado, y Shelby, el republicano de mayor rango en el
comité de la Banca, formó parte de una delegación del Congreso estadounidense, y por el momento no han
trascendido más detalles de su intercambio con las autoridades cubanas.
--------------------
PAUL HAVEN
LA HABANA (AP) -- El senador demócrata Patrick Leahy se reunió con el estadounidense Alan Gross,
encarcelado en Cuba, y analizó su caso con el mandatario Raúl Castro.
    Leahy dijo a The Associated Press que vio a Gross el jueves por la tarde y posteriormente habló con Castro
durante dos horas y media, acompañado por el senador republicano Richard Shelby.
    Sobre los esfuerzos para liberar a Gross, Leahy dijo: "Falta mucho por recorrer".
    Gross estaba trabajando en 2009 en un programa de fomento a la democracia financiado por la agencia
estadounidense USAID cuando fue detenido. Cumple una condena de 15 años por delitos contra el Estado
cubano.
    El caso de Gross enfrió las relaciones entre los dos países y desde que Barack Obama fue electo presidente
se alzó como un obstáculo a un acercamiento entre Cuba y Estados Unidos.
    Leahy comentó que Castro coincidió en que Gross, un hombre que prácticamente no hablaba español cuando
viajó a Cuba cinco veces identificándose con su propio nombre antes de ser detenido en diciembre de 2009, "no
era un espía".
    Este es el primer encuentro de Castro con importantes políticos de Estados Unidos desde abril de 2010
cuando recibió al ex presidente Jimmy Carter que realizaba una visita a Cuba.
    El senador indicó que la reunión con Castro fue cordial. El líder de la isla planteó el asunto de los cinco
agentes cubanos sentenciados a largas condenas de prisión en Estados Unidos, aunque nunca dijo
explícitamente que Cuba estuviera buscando vincular el destino de Gross al de ellos.
    El caso de los agentes cubanos pasó en gran parte al olvido en Estados Unidos, sin embargo, en la isla es un
asunto del que se habla mucho y el gobierno cubano considera a "los Cinco" como "héroes" que sólo buscaban
detectar y prevenir atentados violentos contra la isla por parte de los grupos de exiliados.
    Las autoridades cubanas no vincularon los dos casos, sin embargo, han dicho que nadie puede esperar a que
la isla libere al estadounidense de 62 años en un "gesto unilateral".
    Los recursos legales a los que podría recurrir Gross se agotaron, pero la familia le pidió a Castro que lo
indultara por razones humanitarias. Gross era un hombre corpulento cuando fue detenido en diciembre de 2009,
pero ahora perdió unas 100 libras (45 kilogramos). Además su madre anciana y su hija mayor están luchando
contra un cáncer.
    "Obviamente, él quiere irse. Siente que su salud esta en peligro", señaló Leahy, quien agregó que sacó varias
fotos de Gross para entregárselas a su esposa, Judy.
    Los medios de prensa de la isla mostraron imágenes del encuentro de Castro con los senadores pero no
ofrecieron ningún detalle de los temas hablados. Sólo precisaron que Bruno Rodríguez, canciller de la isla,
también asistió al encuentro.
    Los senadores forman parte de una delegación del Congreso de Estados Unidos que realizan una gira por
Cuba, Haití y Colombia.
--------------------
LA HABANA, 24 FEB (NOTIMEX).- Representantes de la oposición en Cuba expresaron hoy a congresistas de
Estados Unidos la necesidad del respeto a los derechos humanos y un cambio pacífico en la isla, informó hoy la
líder de las Damas de Blanco, Berta Soler.    En declaraciones a NOTIMEX, Soler confirmó la reunión de casi una
hora con una delegación de legisladores estadounidenses, dos de los cuales habían sostenido la noche del
jueves un encuentro con el presidente Raúl Castro.
    Al encuentro asistieron el médico Oscar Elías Biscet y su esposa Elsa Morejón, el laico Dagoberto Valdés,
Ángel Moya (esposo de Soler), y el líder del Movimiento Cristiano Liberación, Oswaldo Payá, entre otros, agregó.



    El presidente Castro se reunió la víspera con los senadores Patrick Leahy (demócrata) y Richard Shelby
(republicano), en una inusual cita, en la que -según una nota oficial- se abordaron temas de interés para ambos
países.
    Soler dijo que en la reunión con los disidentes participaron entre ocho y 10 miembros de la delegación de
Estados Unidos que "querían escucharnos" y conocer "qué esperamos (para) dentro de cinco años en Cuba".
    "Fueron muy receptivos. Escucharon los planteamientos que hicimos respecto a la represión en Cuba, el
interés del gobierno cubano de mantenerse en el poder, la represión violenta y que el pueblo cubano necesita
libertad", agregó.
    En su criterio, "lo principal es que el gobierno respete los derechos humanos, que las personas puedan
asociarse, moverse libremente, expresarse libremente".
    Soler había estado la víspera en la sede del grupo opositor Damas de Blanco, en un barrio de centro Habana,
con otras 40 féminas que fueron objeto de un "mitin de repudio" de cinco horas por parte de partidarios del
gobierno.
    "Respondimos sus preguntas, y consideramos muy importante este encuentro, porque estos senadores
pueden llevar al Congreso (de Estados Unidos) nuestras inquietudes y preocupaciones con el destino de Cuba",
agregó.
    "Ojalá estos encuentros se repitan con otras delegaciones de Estados Unidos y de otros países", comentó en
alusión a la negativa de algunos visitantes extranjeros de contactar con opositores isleños, como en fecha
reciente la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff.
    Según Soler, a los disidentes, que Cuba considera "mercenarios" al servicio de Estados Unidos para socavar el
sistema socialista, les "faltó tiempo para hablar de todo lo que queríamos".
    Sin embargo, contrastó que durante la última visita del ex presidente estadounidense James Carter a Cuba, en
marzo de 2011, "sólo nos dio tres minutos por persona" en encuentros individuales.
    La víspera, dos de los senadores estadounidenses se reunieron al menos dos horas con el jefe de Estado
cubano, Raúl Castro, de acuerdo con medios de prensa oficiales.
    El senador demócrata Patrick Leahy dijo a periodistas que durante el encuentro se mencionó el caso de su
compatriota, el contratista Alan Gross, condenado a 15 años en Cuba acusado de delitos contra el Estado y con
quien pudo reunirse.
    También salió a relucir el caso de los cinco agentes cubanos encarcelados en Estados Unidos desde hace más
de 13 años acusados de espionaje, pero que Cuba considera "héroes de la lucha antiterrorista" y exige su
liberación.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 24 (ANSA)- Un encuentro el jueves del presidente cubano, Raúl Castro, con dos senadores de
Estados Unidos, uno demócrata y otro republicano, refleja que pese a las permanentes tensiones bilaterales
ambos países mantienen contactos políticos  
    Un reporte del último telediario nacional de ayer anunció poco después de la medianoche que Castro se reunió
con los senadores Patrick Leahy, demócrata por Vermont y presidente del Comité Judicial del Senado, y Richard
Shelby, republicano por Alabama y líder de la minoría del comité de Banca, Vivienda y Asuntos Urbanos.   
    El presidente cubano y los senadores se vieron sonrientes en las imágenes del noticiero. El diario oficial
Granma divulgó hoy en una  nota oficial que en el encuentro se trataron "temas de interés" para ambos países.   
    Una fuente estadounidense informó en La Habana, por su parte, que Leahy "se reunió con el estadounidense
Alan Gross, encarcelado en Cuba, y analizó su caso con el mandatario Raúl Castro".
    Gross fue arrestado en diciembre de 2009 por acciones contra "la independencia" de Cuba y condenado en
marzo de 2011 bajo ese y otros cargos de espionaje a 15 años de prisión por un tribunal de La Habana.
    El gobierno de Barack Obama exige su liberación y mantiene la explicación de que Gross, de 62 años de edad,
estaba en Cuba para "fomentar  la democracia" en una misión de la agencia oficial estadounidense USAID.  La
fuente también informó que los senadores visitantes trataron con el presidente Castro la situación de Gross.
    No se descarta que en esas conversaciones haya surgido a su vez la situación de cinco cubanos condenados
también por espionaje por un tribunal federal de Estados Unidos, considerados en Cuba como inocentes y héroes
nacionales.
    Uno de ellos, René González, fue liberado tras cumplir su condena el año pasado pero retenido en Estados
Unidos como una sanción adicional preventiva de tres años más. Los otros cuatro hombres, Gerardo Hernández,
Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, siguen en prisión.
    Pese a la situación de tensión bilateral que no mejoró tras ganar la presidencia en Washington Obama, ambos
gobiernos mantienen comunicación mutua a través de Oficinas de Intereses en ambas capitales fundadas en la
década de los años 70 por la administración de James Carter. Granma dijo que los senadores Leahy y Shelby
son parte de una delegación del congreso de Estados Unidos que visita Cuba, pero no se divulgó una agenda.
    Las visitas de congresistas estadounidenses a Cuba fueron frecuentes durante la presidencia de Bill Clinton,
pero disminuyeron hasta casi desaparecer, al menos en términos públicos, tras comenzar la del presidente



republicano George W. Bush.
    Con Obama, los dos gobiernos recomenzaron los contactos migratorios anuales que fueron suspendidos
durante el mandato de Bush, y Washington levantó restricciones de viajes a Cuba para cubanos-estadounidenses
y para ciudadanos de ese país en categorías contempladas en los llamados contactos "pueblo a Pueblo",
fundados por Clinton y reanudados por Obama.
    No obstante esos "avances" la desconfianza mutua, y la retórica, entre los dos países se mantienen intactas,
tal como el embargo, que los cubanos describen como un bloqueo, que aplica Estados Unidos sobre Cuba desde
hace más de 50 años, y que especialistas describen como una "reliquia de la guerra fría".
--------------------
LA HABANA, 25  (ANSA)- El diario oficial Granma calificó hoy de "lamentable" el derribo hace 16 años por cazas
cubanos de dos avionetas de una agrupación anticastrista en Estados Unidos y agregó que Washington pudo
evitar el incidente.
    El 24 de febrero de 1996 las dos avionetas, que habían volado sobre La Habana y lanzado volantes con
mensajes contra el gobierno de Cuba en enero de ese año, fueron derribadas. Sus cuatro pilotos murieron.
    "El lamentable incidente pudo haberse evitado", expuso un editorial del diario, que es órgano del gobernante
Partido Comunista de Cuba.   
    Granma sostuvo que el gobierno del entonces presidente estadounidense Bill Clinton siguió los movimientos
de las avionetas ese día "y no hizo nada por evitarlo".
    "Las posibilidades cubanas para impedir que los infractores continuaran sus operaciones sin percances ya
eran escasas, por el comportamiento cada vez más agresivo y desafiante que asumían ante las reiteradas
advertencias", agregó.
    Las autoridades de Cuba sostienen que las avionetas fueron abatidas en aguas jurisdiccionales cubanas. El
día 23 pasado, el presidente estadounidense, Barack Obama, prorrogó una declaración de emergencia con Cuba
aprobada en 1996 tras el incidente.
--------------------
LA HABANA, 26  (ANSA) - La bloguera opositora cubana Yoani Sánchez tiene una "popularidad ficticia via
Twitter" con un apoyo tecnológico que solo pueden comprar grandes empresas y políticos de relieve, comentó
hoy la publicación Cubadebate.
    La página en Internet citó una investigación al respecto publicada a su vez por el diario mexicano La Jornada,
que concluyó que Sánchez, una opositora muy crítica del gobierno cubano, es respaldada con dinero y
tecnología.
    La investigación titulada "El ciberacarreo, la nueva estrategia de los políticos en Twitter", estimó que esa
operación  es similar a otras de " candidatos presidenciales mexicanos"  y "grandes empresas" en la búsqueda de
popularidad.
    "Por un ejército de 25 mil seguidores inventados en Twitter se pagan hasta 2 mil dólares, y por 500 perfiles
manejados por 50 personas se pueden gastar entre 12 mil y 15 mil dólares", estimó La Jornada, citada por
Cubadebate.
    "Cada mes Yoani Sánchez gasta el equivalente de dos años de salario mínimo en Cuba.  De dónde proceden
los recursos necesarios a estas actividades?", según la investigación.
    Sánchez tiene el sitio  Generación Y, y una cuenta Twitter con más de 214 mil seguidores. La popularidad en la
red social Twitter depende del número de seguidores. Según el estudio  50 mil de esos seguidores son en
realidad cuentas fantasmas o inactivas.
--------------------
MIAMI, 24 (ANSA) - En un esfuerzo de parte del gobierno de Raúl Castro por mejorar las relaciones con los
cubanos que viven en el exterior, la misión diplomática cubana en Washington se reunirá con cubanos
"respetuosos" que viven en Estados Unidos.
    Así lo informó la Sección de Intereses de Cuba en Estados Unidos a través de un comunicado, que recordó
que al menos dos millones de cubanos viven en Estados Unidos.
    El comunicado destaca que el I Encuentro Nacional de Cubanos Residentes en los Estados Unidos de América
será el 28 de abril en Washington, D.C.
    Está previsto que en el Encuentro se reúnan los cubanos que viven en Estados Unidos "que se vinculan con su
país de manera respetuosa, conscientes de la urgencia de defender su soberanía e identidad nacional".
    El objetivo del encuentro es discutir "la normalización de las relaciones entre la nación y sus emigrados,
además de los efectos de la política norteamericana de hostilidad y bloqueo hacia Cuba".
    Para Washington, dentro de la agenda estará "la situación de los 'Cinco luchadores antiterroristas', presos
injustamente en Estados Unidos". Se trata de cinco espías cubanos condenados en el 2001 luego de un juicio en
Miami.
    Silvio Ortega, de la Sociedad Cubana en Orlando (en el corazón de la Florida), dijo a ANSA que la decisión del
gobierno de Raúl Castro "es para elogiar", ya que "es un modo de buscar la reconciliación entre los cubanos que
viven en Estados Unidos y los que están en Cuba".



    "Esperemos que este tipo de encuentros sirvan para lograr la apertura que tanto anhelamos", dijo Ortega.
    El gobierno cubano continúa impidiendo a muchos exiliados que regresen a la isla.
    La decisión del gobierno de Raúl Castro desencadenó una serie de columnas de opinión, en las que se lo
considera como un paso hacia la reconciliación.
    Raúl Castro dijo que ya es hora de reconciliarse y de curar heridas históricas.
--------------------
SAN JUAN (AP) --  Quince inmigrantes cubanos fueron rescatados y otro murió luego que el grupo trató de llegar
nadando a dos pequeñas islas del oeste de Puerto Rico, informaron el viernes autoridades de Estados Unidos.
    Los inmigrantes saltaron al agua el jueves cuando agentes estadounidenses y de la Armada de República
Dominicana se acercaron al bote improvisado que había salido de territorio dominicano, de acuerdo con un
comunicado emitido por el Servicio de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas
en inglés).
    Las autoridades indicaron que tres de los inmigrantes fueron hospitalizados.
    Los agentes arrestaron a dos dominicanos sospechosos de tráfico humano, al trasladar sin autorización legal
al grupo a las islas de Mona y Monito, dijeron funcionarios. La oficina de la fiscalía federal estadounidense en
Puerto Rico busca la extradición de los dos sospechosos que fueron detenidos por autoridades dominicanas, de
acuerdo con personal de la Guardia Costera de Estados Unidos.
    El rescate se suscita pocas semanas después de que 41 inmigrantes dominicanos murieron cuando su bote
zozobró en el peligroso Pasaje de la Mona horas después de embarcarse en suelo dominicano con destino a
territorio caribeño estadounidense.
    Las autoridades de Estados Unidos por lo general autorizan a inmigrantes cubanos solicitar la residencia legal
en caso de que lleguen a territorio estadounidense bajo la política de pies mojados pies secos del país.
--------------------
LA HABANA, 25 FEB (PL) La satisfacción por el éxito de la cooperación prestada por su Gobierno en el sector
hidráulico en Santiago de Cuba, Holguín y La Habana, fue destacada hoy por el el embajador de Kuwait en Cuba,
Bader M. Al Awadi.
    El diplomático kuwaití destacó en entrevista con Prensa Latina el orgullo de su país por el beneficio social que
representa su ayuda para la población de esas ciudades, en una conversación a propósito del 51 aniversario de
la independencia de su país de Reino Unido en 1961.
    Esa colaboración “es a través de un crédito del Fondo Kuwaití para el Desarrollo Económico (FKD) que asiste
a países en desarrollo, entre ellos Cuba, en tareas de alcantarillado, riego, abastecimiento de agua, electricidad,
transporte y agricultura”, aseguró.
    Respecto a Holguín y a Santiago de Cuba, los trabajos son de rehabilitación de los acueductos, mientras en La
Habana, mediante acuerdo en negociación, abarcan acueducto y alcantarillado.
    La sustitución de unas 100 válvulas en el acueducto holguinero, obras que se iniciaron en 2010, posibilitará
mejorar la distribución a unas 86 mil personas, mientras nuevos mecanismos de regulación en los límites de
zonas de repartición eliminarán escapes y aumentarán el volumen en las viviendas, añadieron.
    Con la reducción de pérdidas en las redes disminuirá también el tiempo de bombeo y el consumo de energía
eléctrica, a causa de lo cual el acueducto de ese municipio gastó cada mes del pasado año unos 300 mil pesos,
precisaron los funcionarios cubanos.
    No pudimos esconder la alegría por el agradecimiento de esa ayuda, en particular cuando el presidente Raúl
Castro habló en aquella reunión en julio de 2010 con motivo de la visita al país del ex primer ministro de Kuwait
sobre el respeto que el gobierno cubano tenía por el éxito de este proyecto   , admitió Al Awadi.
    El FKD, que cumplió en estos días 50 años de fundado, seleccionó a Cuba entre los siete países que
participaron en las celebraciones por la fecha, mediante una delegación que representó a los países de América
Latina y el Caribe en ese estado árabe.
    Ello refleja también cómo el Gobierno cubano interpreta la importancia del FKD, fundado después de la
independencia de Kuwait en 1961, a partir de la visión de dirigentes y fundadores del Estado respecto a que,
siendo un país pequeño, “el  petróleo nos permite ayudar a otros países”, comentó el embajador.
    Para Kuwait, todos los estados son importantes y por eso el FKD tiene proyectos en 102 de ellos. Respecto al
agua en Cuba, se comenzó  en el 2004 con la rehabilitación del acueducto de Santiago de Cuba a solicitud del
Gobierno de La Habana, que conocía de la credibilidad de esa institución, aseguró.
    Es una decisión kuwaití que la misión de ese Fondo se mantenga en la isla mientras se necesite, con el único
objetivo de ayudar al desarrollo.
    “También logramos para Cuba, que tiene muy buenas fuentes de agua y lo que necesita es el mejoramiento de
su infraestructura, la firma de un acuerdo para la rehabilitación de las redes del acueducto y el alcantarillado de
La Habana y sus alrededores, un reto enorme que consta de varias etapas”, comentó Al Awadi.
    Sobre la colaboración económica, se discute en estos momentos dentro de un marco legal entre ambas partes
para completar una base inicial, y se negocia sobre dos acuerdos, uno sobre protección de inversiones y otro
sobre doble tributación, afirmó el Embajador.



    “El tema del comercio siempre lleva más tiempo. De aquí a dos años aproximadamente, ya se recogerán los
frutos de estos acuerdos. Cuba representa un mercado nuevo para nuestros comerciantes y Kuwait tiene muchas
posibilidades de hacerse de mercaderías cubanas”, añadió el diplomático.
    En lo cultural, se le cursó una invitación al Presidente del Consejo Supremo de las Artes y Patrimonio de
Kuwait y estamos haciendo coordinaciones para que este año él pueda realizar una visita a Cuba y vea de forma
directa las posibilidades artísticas de las que se puede beneficiar nuestro país, puntualizó Al Awadi.
    En cuanto a otras ramas de cooperación bilateral, los avances más recientes, se registraron en materia de
salud pública a partir de la visita a Kuwait en enero último del ministro de ese sector, el doctor Roberto Morales
Ojeda, que concluyó con acuerdos para dar seguimiento al Memorándum inicial de entendimiento, según
portavoces cubanos.
    Ello implicará el traslado de profesionales cubanos a Kuwait y la atención al pie diabético y el envío de
propuestas de proyectos específicos por cada tema de interés, entre ellos la preparación en Cuba de personal
kuwaití sobre docencia de pre y post grados y también mediante profesores cubanos en Kuwait, de acuerdo con
las mismas fuentes.
    Las partes acordaron  desarrollar la atención primaria de salud y la prestación de servicios de profesionales
cubanos en Kuwait, en particular en la oftalmología, y un paquete de servicios de enfermería a través de mujeres
cubanas licenciadas en distintas especialidades.
    Asimismo, se trató sobre proyectos para el uso de productos de la biotecnología insular en especial respecto a
una vacuna contra el cáncer, sobre anticuerpos monoclonales, Heberprot-P y respecto a  otros productos
farmacéuticos.
    Kuwait es un país árabe y desértico con unos cuatro millones de habitantes en una extensión de 17 mil 160
kilómetros cuadrados, considerado el único del mundo sin fuentes naturales de agua potable.
--------------------
LA HABANA, FEB 25 (ITAR-TASS). El director del  Servicio Federal de Control de Drogas (FSKN por sus siglas
en ruso) Víctor Ivanov, quien llega hoy a Cuba en visita, en el marco de una gira que realiza por países de
América Latina, se reunirá con los dirigentes de organismos locales que velan por la observancia de las leyes.
    Como informó la víspera el embajador ruso en Cuba Mijaíl  Kamynin, Ivanov celebrará un encuentro con el
vicepresidente del Consejo de Estado, ministro del Interior Abelardo Colomé Ibarra y negociará con
representantes de organismos cubanos correspondientes.
    Durante la visita a La Habana se planea firmar un acuerdo de colaboración entre el FSKN y el Ministerio del
Interior cubano. La firma del “documento permita conferir una nueva dimensión a la cooperación bilateral en
materia de lucha contra el narconegocio y para mejorar el intercambio de información confidencial”, dijo el
diplomático ruso.
    Asimismo se planea firmar acuerdo análogo con organismos correspondientes de Guyana, agregó el
Embajador.
    Con anterioridad Ivanov hizo visitas a México, El Salvador y Nicaragua.
--------------------
LA HABANA, 24 FEB (EFE).- Un 87 por ciento de los trabajadores del sector privado en Cuba se ha incorporado
en el último año a la Central de Trabajadores de la isla (CTC, sindicato único), la mayoría sin haber tenido antes
experiencia en puestos estatales ni sindical.
    Datos oficiales divulgados hoy reflejan que la cifra actual de autónomos sindicalizados en el país sobrepasa los
300.000, y de ellos casi 235.000 no tenían antes vínculos laborales establecidos y, por lo tanto, ninguna
experiencia en sindicatos.
    De acuerdo con medios cubanos, hasta inicios de este mes el número de "cuentapropistas" (como se llama a
los trabajadores privados en argot cubano) superaba los 362.000 en toda la isla, donde el Gobierno de Raúl
Castro impulsó desde 2010 la ampliación del empleo no estatal como parte de sus reformas económicas.
    En la isla funciona como sindicato único la CTC, que representa y organiza a los trabajadores estatales y no
estatales del país.
    La CTC aprobó la política de sindicalización de los autónomos en diciembre de 2010 y comenzó su aplicación
el año pasado como parte de los ajustes del Gobierno para "actualizar" el modelo socialista cubano.
    Estimaciones oficiales prevén que este año unos 240.000 cubanos se sumarán a las formas no estatales de
ocupación laboral.
--------------------
LA HABANA, 26 FEB (EFE).- El Festival del Habano en Cuba, dedicado en su XIV edición a las famosas marcas
"Cohíba" y "Romeo y Julieta", abrirá su programa este lunes con un concierto en el que participarán los músicos
británicos Phil Manzanera y Jack Bruce en el teatro "Karl Marx".
    El guitarrista y productor Manzanera y el cantante y compositor Bruce son los invitados internacionales del
cantante cubano Augusto Enríquez, principal animador del espectáculo "Eclectic-us", que dará la bienvenida a los
asistentes de más de 60 países que asistirán al Festival del Habano, según anunciaron sus promotores.



    El evento desarrollará hasta el próximo 2 de marzo un programa organizado por la Corporación Habanos S.A.
y el ministerio de la Agricultura de la isla que incluye degustaciones, seminarios, visitas a plantaciones y fábricas,
una feria comercial y una subasta de humidores (cajas para conservar frescos los puros).
    Habanos S.A., fundada en 1994, es una empresa mixta propiedad a partes iguales de Cubatabaco, del Estado
cubano y la corporación Altadis, perteneciente al grupo inglés Imperial Tobacco Group PLC.
    Esta compañía comercializa los puros cubanos tanto en la isla como en el resto del mundo y cuenta con una
red de distribución exclusiva con presencia en más de 150 países.
    En la primera jornada de la cita de los puros habanos será inaugurada una Feria Comercial paralela al Festival
donde se venderán estuches personalizados (humidores), vitolas de colección y ediciones limitadas de puros de
las marcas más cotizadas de Habanos.
    El martes los participantes podrán visitar una de las plantaciones de Vuelta Abajo, en la provincia occidental de
Pinar del Río, considerada la zona donde se cultiva la mejor hoja de tabaco en Cuba.
    La agenda seguirá al día siguiente con un seminario internacional en el que se impartirán las conferencias
sobre el 520 aniversario del descubrimiento del tabaco en Cuba, a cargo del historiador de La Habana, Eusebio
Leal, y otra que revelará la técnica de la aromática hoja torcida "totalmente a mano".
    Las fábricas "El Laguito", la única en Cuba donde se confeccionan los puros habanos "Cohíba", y la antigua
"La Corona".
    El Festival de 2012 tendrá como nota particular la celebración del primer Concurso Internacional Habanos en
Imágenes, abierto a realizadores de obras audiovisuales relacionadas con el Habano.
    Otras actividades serán la alianza de puros y vinos, este año con especial atención al Oporto portugués; las
nominaciones al Premio Habano del Año, el concurso internacional "Habanosommelier", y el lanzamiento de las
nuevas vitolas de Habanos S.A.
    El broche de oro del Festival será la tradicional cena de gala que tendrá como punto central a la marca "Romeo
y Julieta", creada en 1875, y como es tradicional en su marco se celebrará la tradicional subasta de lotes de
puros de las marcas estrella cuya recaudación se destina al sistema de salud pública de la isla.
--------------------
LA HABANA, 24 FEB 2012 (AFP) - La empresa cigarrera Brascuba presentará dos  nuevos productos en el
Festival del Habano que comienza el lunes en Cuba, una  estrategia para sortear la crisis económica y las leyes
antitabaco, pese a las  cuales producirán este año 2.200 millones de cigarrillos, dijeron este viernes  sus
directivos.
    "Enfrentamos un mercado internacional con muchas barreras, y  problemas  relacionados con la crisis
económica mundial que nos afectan directamente, pero  buscamos medios y caminos, mediante las
innovaciones, la creatividad", dijo  Antonio do Nascimento, copresidente de la entidad, al semanario Opciones.
    Se trata de los cigarrillos Cohiba Predilecto y Popular Reserva -ambos de  gala y peculiar distinción- dirigidos a
la exportación a los 15 países a los  que exporta Brascuba, encabezados por España.
    Señaló que actualmente se realizan negociaciones con Rusia, las cuales  "se harán efectivas próximamente".
    "Son selecciones para productos exclusivos de nuestras marcas, las únicas  de cigarrillos hechos 100 % con
tabaco cubano", dijo Anderson Moraes, director  de marketing.
    Constituida en 1995  por Souza Cruz, líder cigarrera de Brasil e integrante  de la multinacional British American
Tobacco, y el Grupo estatal Tabacuba, la  empresa abastece también, con sus seis marcas y 15 versiones, el
mercado local  en divisas, tanto con cigarrillos negros como rubios.
    El XIV Festival del Habano, en el cual se espera la asistencia de  especialistas de 60 países, estará dedicado a
las marcas Romeo y Julieta y  Cohiba, esta última creada a partir de los habanos que fumaba el líder cubano 
Fidel Castro, quien abandonó el hábito en 1986.
    El habano, considerado por los expertos como el mejor tabaco del mundo, es  una de las principales
exportaciones cubanas con alrededor de 300 millones de  dólares anuales, a países de Europa, Medio Oriente,
Asia y América Latina.
    Debido al embargo que mantiene Estados Unidos sobre la isla desde 1962,  este producto de lujo no puede ser
comercializado en ese país, donde viven  millones de fumadores de puros.
--------------------
PINAR DEL RÍO, CUBA, 26 FEB (PL) Cuba prevé incrementar y mantener la presencia de la literatura caribeña
en sus catálogos editoriales, aseguraron hoy aquí directivos del sector durante la XXI Feria Internacional del
Libro, dedicada a esa cultura.
    La mayor fiesta de las letras en la isla permitió visibilizar de manera más acentuada la riqueza y diversidad de
las obras escritas en el área, con exponentes de extraordinaria calidad, declaró a Prensa Latina Zuelica Romay,
presidenta del Instituto Cubano del Libro.
    Comentó que fue todo un reto reflejar el quehacer de los narradores y poetas de la región, unida por afinidades
culturales e históricas, y donde confluyen disímiles lenguas y dialectos.
    Quedó demostrado que con una buena selección de los volúmenes, la colaboración de expertos y casas
editoriales es posible realizar en un mismo año varias primeras traducciones, el reto ahora es preservar la



representatividad de esa literatura en los inventarios nacionales, insistió.
    Durante un recorrido por los pabellones habilitados para la feria en esta occidental provincia, Romay invitó a
los lectores a acercarse a los textos de autores del Caribe y de otros países que dejaron su huella en la zona.
    Al referirse a los aciertos del evento literario, iniciado en días previos en La Habana, elogió la impresión de 800
novedades por las diferentes casas editoriales radicadas en la nación antillana.
    El capítulo habanero de la festividad logró ventas superiores a los 600 mil ejemplares y una afluencia de más
de 270 mil personas, cifras mayores que las alcanzadas en las ediciones anteriores.
    En Pinar del Río el acontecimiento cultural, que cierra sus puertas este domingo, estuvo acompañado por
presentaciones de libros, conciertos de solistas, agrupaciones y exposiciones de artistas de las artes plásticas.
    Varias jornadas fueron dedicadas a homenajear a intelectuales del territorio, entre los que sobresale Nercys
Felipe, laureada con el Premio Nacional de Literatura 2011.
    La escritora nacida en 1935 ha publicado cerca de una decena de textos para el público infantil y juvenil.
    Aficionar a los niños al hábito de la lectura significa regalarles un nuevo gusto, nuevos oídos, nuevos ojos y un
nuevo corazón, afirma Felipe.
--------------------
LA HABANA (AP)--  Cuba se mudará a República Dominicana para acoger como local a Rusia, Serbia y Japón
en sus duelos por la Liga Mundial de voleibol en junio próximo debido a que su arena en la capital cubana carece
de aire acondicionado.
    "La Federación Internacional de Voleibol (FIVB) aprobó este movimiento... debido a la imposibilidad de
garantizar la climatización del coliseo de la Ciudad Deportiva en La Habana, un requisito exigido en el reglamento
del certamen" explicó Eugenio George, presidente de la Federación Cubana de Voleibol, reportó el domingo el
diario Juventud Rebelde.
    La etapa clasificatoria de la Liga Mundial tendrá cuatro paradas.
    Para el Grupo A, que integran Cuba, Japón, Serbia y Rusia, la primera tanda será del 18 al 20 de mayo en
Hamamatsu, Japón. Santo Domingo será la sede en el lugar de La Habana entre el 15 y 17 de junio. Kalingrado,
Rusia, acogerá los encuentros del 22 al 24 de junio y Novi Sad, Serbia, será la sede del 28 al 30 de junio.
    Bulgaria albergará la final en julio.
    Cuba, subtitular en el último campeonato mundial disputado en 2010, ocupó el octavo lugar de la Liga Mundial
de 2011, año en que tampoco se presentó en La Habana y debió jugar todos sus partidos en la cancha de sus
rivales, que en esa ocasión fueron Corea del Sur, Francia e Italia.
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